

CIRUELA

La ciruela es objeto de una norma comunitaria (CE 1168/99).

Las importaciones progresaron en la Unión Europea debido a una presencia señalada de los orígenes de Sudamérica dopados por una paridad euro/dólar favorable y de buenas condiciones climáticas. Así **Chile**, con una cosecha en alza de +8%/2003, pegó un récord con más de 30.000 toneladas exportadas hacia la Comunidad Europea, lo que representa +65%/2003. La cosecha fue excepcional en variedades tardías y se benefició de excelentes condiciones de mercado debido al déficit sudafricano pero también al retraso de la zona de Murcia y el déficit de la Extremadura (heladas). Además **Argentina** firma un buen resultado con más de 7.000 toneladas. En cambio la producción **sudafricana** fue penalizada por la sequía, con una disminución de alrededor de un 10% de la cosecha con relación al año anterior especialmente sensible en variedades tardías. Tampoco no aprovechó de su precocidad con un importante retraso vinculado frío. Además la tasa de cambio permanece para este origen desfavorable con una nueva subida del puesto en 2004. Sin embargo la reducción de las exportaciones se limitó (-3%/2003 hacia Europa) y los niveles de precio tienen en general elevados a pesar de un calibre penalizado por la sequía. El sector apuesta hoy sobre un planteamiento "club" con *African PrideR*. Así después de 15 años de investigación y después de las primeras pruebas en el Reino Unido, Alemania y Francia, la comercialización comenzó realmente en 2004. Este planteamiento que agrupa a los distintos participantes del sector (obtentor, editor, productor, colocador en mercado) se basa en una nueva familia de ciruelas amarillas (3 variedades incluidos Sunkiss y Sundew) que tienen características similares pero cuya cosecha se escalona. Debería permitir a Sudáfrica llegar precozmente a variedades amarillas. 150ha por el momento se establecen en Sudáfrica pero el planteamiento se extiende a otros países (Francia, 20ha y plantaciones están en curso en España, Túnez y Marruecos), que comercializarán también estas variedades bajo la denominación African PrideR. Este proceso establecido, la gama podría embalarse con ciruelas rojas y variedades negras. **Israel** prosigue su progresión (+25%/2003) mientras que Turquía retrocede sensiblemente en 2004 (-70%/2003).